

Informaciones de anoche

Crónica financiera de Madrid

De nuevo escribimos nuestras impresiones semanales... El próximo lunes se verificará la emisión de los Tesoros al 5 por 100 de interés... Quienes se dedican a anticipar cifras calculan que el canje no será de 500 millones de pesetas...

Gobierno civil

La Administración principal de Correos de Córdoba anuncia la celebración de un segundo concurso para dotar de un edificio a la estafeta de Correos de Lucena... El ingeniero jefe de la tercera división de los ferrocarriles interesa se le comunique la resolución recaída en la petición de don Ladislao Ocaña...

Inspección provincial de Sanidad

Reorganización de Juntas. A propuesta de la inspección provincial, interesa de los alcaldes de los pueblos de esta provincia el general gobernador civil que en el plazo de diez días... Inspecciones. La inspección de Sanidad comunica a los alcaldes de Adamuz, Palenciana, Posadas y Zuheros...

En la Casa de todos

Sesión extraordinaria. Nos aseguran que mañana será repartidas las citaciones entre los concejales, para celebrar sesión extraordinaria el jueves próximo... Esta mañana se reunió en el Ayuntamiento la comisión municipal de Beneficencia y Cementerios...

Visitando las Casas de Misericordia

La mirada del hospiciero. El edificio. No vamos a relatar con el detenimiento que merece la historia que encierra el edificio destinado a Casa de Socorro Hespicio... Hemos visitado la Casa de Socorro Hespicio. Nos acompañaba el vicepresidente de la Comisión provincial, don Guillermo Vizcaino Herruzo...

MILITARES

El capitán de Intendencia don Juan Bautista, que regresó de Sevilla, a donde marchó con licencia, ha estado cumplimentando al general gobernador militar.

STADIUM AMÉRICA

Una aclaración. En esta carta que recibimos del doctor Romera, nos comunicaba que desde que se inauguró el Stadium América se puso al habla con el señor Padilla, propietario del mismo...

NOTAS DE FOOT-BALL

La junta directiva de la sociedad Córdoba Sporting Club, en su deseo de fomentar la afición al Foot-ball, y al mismo tiempo con el fin de que nuestro público pueda apreciar el estado en que se encuentra en la actualidad este deporte en Córdoba...

EL FINANCIERO

El número 1.179 de esta importante revista semanal publica, entre otros de interés general, trabajos de las siguientes firmas: Vicente Gay, Millid, Julio Berrero, E. Alvarez Mendiluce, José de Montero...

En honor del doctor Romera

Suscripción para costear la Gran Cruz de Beneficencia al reputado doctor don Vicente Merlán Romera: Suma anterior, 3.704 pesetas. Don Manuel Parejo Rivas, de Puente Genil, 1 peseta; doctor don Leopoldo Estrada Morales, de Puente Genil, 1 peseta...

Información telefónica

Los mineros de Asturias no aceptan el aumento de la jornada de trabajo

Esta mañana se ha reunido el Directorio con los encargados de todos los ministerios, no facilitándose nota de los acuerdos.—Las visitas del presidente.—Los mineros católicos asturianos también se niegan a aceptar el aumento de la jornada.—Mañana recibirá Primo de Rivera a la comisión de patronos mineros.—En breve se celebrará en Madrid el acto de colocar la cruz laureada sobre el féretro del teniente coronel Primo de Rivera.—Detalles del viaje de los Reyes desde España a Italia.—Unos conciertos con varios industriales que perjudican al Ayuntamiento.—Han sido encarcelados varios exalcaides, concejales, secretarios y depositarios.—Interesantes noticias del extranjero.

De la "Agencia Febus"

De Madrid

Madrid 6, 16 a 12.

Leyendo la "Gaceta" de hoy

Decreto prorrogando hasta primer de enero próximo, autorización a las empresas ferroviarias para elevar las tarifas en un quince por ciento.

Nombro por concurso de traslado secretario del gobierno civil de Sevilla a don Gerónimo Montilla, jefe de administración de primera clase en la Dirección general de Orden público.

Item ídem de Cuenca a don Agustín Fernández, que lo era de Sevilla.

Amortizando las siguientes plazas de diversos organismos.

Una plaza de jefe de primera de administración, vacante en la Dirección general de Orden público.

Otra de torero de fero de primera clase.

Otra de oficial de segunda clase de la secretaría del ministerio de Fomento, por jubilación de don Mariano Muñoz.

Otras varias de empleados de guardería forestal.

Disponiendo no se interrumpa la creación de escuelas nacionales de primera enseñanza, y dictando reglas sobre la preferencia de las mismas que se debe guardar.

Prohibiendo la importación, circulación y venta de semillas de algodón, que no sea intervenida por el comité oficial.

Ampliando el plazo concedido a los encargados de los ministerios a primeros de enero, para someter al Directorio un nuevo plan orgánico de administración central.

Autorizando varias comisiones al extranjero de los ministerios de Gracia y Justicia y Marina y designando otras que no figuran en la relación que se inserta.

Amortizando tres plazas de agentes de Vigilancia.

Nombro a don Pedro Sáinz Rodríguez, catedrático de número de la cátedra de filología en la Facultad de Filosofía y Letras de Madrid.

Dando instrucciones al personal agrónomo para la investigación de la producción, venta y precios de los abonos minerales que se emplean en la agricultura.

El general Primo de Rivera no ha ido a palacio

Hoy no ha desahuchado con el Rey el general Primo de Rivera.

Complimentando al Rey

Esta mañana ha cumplimentado al Rey el embajador de Italia acompañado del instructor de embajadores.

Audiencia regia

El Rey recibió hoy en audiencia al marqués de Santa Eufemia, a don Vicente Urrutia, don Ignacio Urcola, don Alfredo Moreno de Ossorio y don Antonio Mora.

La Reina doña Victoria recibió en audiencia a la esposa e hijos del general Milans del Bosch.

La Reina Cristina a la esposa e hijos del general Querol.

El Rey ovacionado

Hoy, al verificarse la parada militar del regimiento de Instrucción de guardia en Palacio, del que es coronel honorario Su Majestad, éste asomó a uno de los balcones que dan a la Plaza de Oriente, vestido de paisano y el público al notar su presencia le hizo objeto de una cariñosa ovación.

Toros en Veracruz

Por cablegrama de Veracruz recibido hoy se anuncia que ayer se celebró la corrida de toros anunciada, lidiándose ganados de Antequero por los espadas Silve y José Martín, que tuvieron una buena tarde.

El domingo próximo

El domingo próximo se celebrará una corrida de toros en Liabos, actuando Bombilla IV y Rafanillo.

Fallecimiento de un literato

Ha fallecido el conocido literato y escritor financiero don Alvaro Caizado, que tan trabajados eran sus trabajos.

Más detenciones

A virtud de la inspección realizada en el Ayuntamiento de Chinarín de las Rosas, ayer se celebró sesión, dándose cuenta del expediente de cargos por el cual se dejan suspensos de empleo y sueldo a varios funcionarios y se ordena la detención de cuatro exalcaides, dos depositarios, el secretario y trece concejales, todos los cuales han ingresado en la cárcel Modelo de esta corte.

Defenición de un periodista

En la Central de Teléfonos interurbana se ha detenido esta mañana el redactor de la agencia "Prensa Asociada", don Mariano Sánchez Cano, al cual ingresó seguidamente en la cárcel.

El caso de la detención parece ser un telegrama que transmitió sin pasarlo por la censura.

La cuestión de la Papelera y "A B C"

Los periódicos "A B C" y "El Sol" continúan la campaña de la Papelera Española y el artículo a la prensa.

"A B C" dice que con el anticipo se ha continuado la Papelera Española.

"El Sol" en un artículo dice que si "A B C" devolviera el anticipo no pagaría ni la mitad de los intereses del capital que recibió.

Añade que "A B C" ha dejado de ingresar en el Tesoro la cantidad de cuatrocientos ochenta mil pesetas anuales.

El general Sanjurjo

El general Sanjurjo, capitán general de Aragón, llegó esta mañana procedente de Zaragoza.

Dice "A B C"

Este importante periódico se ocupa en su editorial de hoy del problema de las subvenciones, abordado energicamente por el Directorio, el cual para ello se ha rodeado de amplias facultades que le permitan obrar con energía sin que nadie pueda burlar las disposiciones vigentes.

Añade que el Directorio ha señalado el camino a seguir en Marruecos, aprobando la penetración pacífica con la rápida realización de un vasto programa de Obras Públicas.

Termina diciendo que el éxito alcanzado en la suscripción de obligaciones, ha compensado al Directorio del mal efecto de la operación anterior.

Los mineros católicos se niegan a aceptar la petición de los patronos

Esta mañana estuvieron en la Presidencia del Directorio, los individuos que forman la comisión de mineros católicos asturianos.

Se entrevistaron con los generales Mayenda y Navarro, haciéndoles saber que los obreros católicos, aparte de las ideas, están conformes en negarse a aceptar las peticiones de los patronos, sobre aumento de la jornada de trabajo.

Llanza visita al Directorio

Poco después estuvo en la Presidencia el delegado de los obreros asturianos, señor Llanza, entrevistándose con los generales Mayenda y Navarro, a los cuales dio cuenta del resultado del Congreso minero celebrado en Oviedo.

Llanza hizo entrega de las conclusiones aprobadas en dicho Congreso y de numerosos documentos demostrativos de que desde el año 1914 ha aumentado considerablemente la producción de carbón, por lo cual los obreros se oponen al aumento de jornada en el trabajo pedida por los patronos mineros.

Los patronos mineros

Mañana serán recibidos por el Directorio los patronos mineros asturianos para tratar de la petición que han formulado sobre el aumento de la jornada de trabajo.

Una comisión de labradores

Esta mañana fueron recibidos por el general Ruiz del Portal, varios señores que dijeron ser representantes de una Cámara Agrícola de Zaragoza, haciendo entrega de una exposición en la que solicitan que se aprueben rápidamente las bases aprobadas en una asamblea celebrada en dicha ciudad.

En dichas bases se pide la creación del Banco Nacional Agrario, con sucursales en todas las provincias, y del Banco Agrario que tan buenos resultados ha dado en el extranjero.

Se ha reunido el Directorio con los jefes de los ministerios

A las once de la mañana en la Presidencia se reunieron todos los generales que componen el Directorio, bajo la presidencia de Primo de Rivera.

A la reunión asistieron, asimismo, todos los jefes de sección de los ministerios.

A las doce y media terminó la reunión, no facilitándose referencia alguna a los periodistas.

El despacho del presidente

Después de la reunión del Directorio, el presidente desahuchó con los encargados de los ministerios de Instrucción pública y Gracia y Justicia.

Después recibió la visita de los condeces italianos Marengo y Vito, con quienes conferenció largo rato.

Los héroes de Cavite

El embajador de los Estados Unidos ha aceptado la invitación del Directorio militar para acompañar a los Reyes en su visita a Cartagena para tomar parte, en representación de su país, en las fiestas que se han de celebrar en honor de los héroes de Cavite y Santiago de Cuba.

El embajador de los Estados Unidos en el acto oficial hará uso de la palabra en nombre de su nación.

Unos conciertos que perjudicaban al Ayuntamiento

Esta mañana estuvieron en el Ayuntamiento dos notarios, los cuales, en nombre de varios comerciantes e industriales requirieron al alcalde para que explicara las causas que hayan motivado el haber sido rescindidos los contratos y conciertos que para el pago de arbitrios tenían hechos con el anterior Ayuntamiento.

El alcalde se limitó a decir que el único motivo ha cumplido un acuerdo capitular.

Después recibió la visita de una comisión de industriales y comerciantes, que fué a felicitarle por haber rescindido esos contratos, pues se daba el caso que, individuos que con el concierto pagaban cuatro o cinco mil pesetas debían ingresar en las cajas municipales cuarenta o cincuenta mil.

Un robo a Fabra Rivas

Barcelona 6.—El notable periodista Fabra Rivas llegó esta mañana procedente de Francia.

Manifestó que en el ferrocarril de Francia le robaron la cartera con quinientos francos.

La Mancomunidad

Barcelona 6.—El presidente de la Mancomunidad ha manifestado a los periodistas que las reuniones de dicho organismo han tenido por objeto tratar del arbitrio sobre automóviles, así como de los servicios de telefonía provincial.

La agregación de Sarriá a Barcelona

Barcelona 6.—Una comisión de vecinos del pueblo de Sarriá, han visitado al alcalde para solicitar al Ayuntamiento y pedirle a la vez que cuando se resuelva el recurso que tienen entablado en el ministerio de la Gobernación sobre la agregación de Sarriá a Barcelona se tenga en cuenta la ley de anexión y no la de absorción.

Los damnificados por las inundaciones

Murcia 6.—Una nutrida comisión de vecinos de los pueblos damnificados por los temporales ha visitado las redacciones de los periódicos locales, para hacer constar que a consecuencia de las inundaciones han quedado grandes charcos, que ponen en peligro la vida de los habitantes.

Con el mismo objeto ha visitado al gobernador y al alcalde.

Un avión alemán

Palma de Mallorca 6.—Esta mañana aterrizó en esta población un avión alemán de aluminio, el cual se dirige a Nápoles.

Para ver el aparato han desfilado por el lugar del aterrizaje numerosas personas.

Para someterse a tratamiento antirrábico

Sevilla 6.—Han llegado de Pueblo Nuevo del Terrible para someterse a tratamiento antirrábico, cinco perros y cuatro de San Fernando. Todos ellos han sido mordidos por perros hidrofóbicos.

Pidiendo mejoras

Sevilla 6.—El alcalde ha enviado un telegrama al general Primo de Rivera interesándole el pronto despacho del expediente de la línea aérea de Sevilla-Buenos Aires y el establecimiento del puerto terminal de Europa en Sevilla.

Con este objeto saldrá mañana para Madrid una comisión del Ayuntamiento.

Un estreno

Sevilla 6.—En el teatro San Fernando se estrenó anoche la comedia "Cuando la mujer ríe", original de Andrés de la Piedra, que no gustó.

Fallecimiento

Tarragona 6.—Ha fallecido en esta capital el director del Instituto general y Técnico don Juan Ramonach.

De Marruecos

La laureada en honor del heroico teniente coronel Primo de Rivera

Mejilla 6.—El día ocho saldrá para Madrid un escuadrón del regimiento de caballería de Alcántara, para asistir al solemne acto de colocar sobre el féretro que guarda los restos del heroico teniente coronel don Fernando Primo de Rivera, que murió en los días del asedio a la posición de Monte Arruit, la cruz laureada de San Fernando que le ha sido concedida recientemente.

Al mando de dichas fuerzas irá el coronel del regimiento. Asimismo formarán parte del escuadrón todos los supervivientes del heroico regimiento de Alcántara que mandaba en aquellos trágicos días el melogrado teniente coronel Primo de Rivera.

Del extranjero

Roma 6.—Se ha ordenado que la escuadra que ha de salir a recibir al Rey de España se forme con las unidades más modernas de la Marina italiana, al mando del almirante Salusti.

La escuadra italiana se situará en Cerdeña, y desde allí escoltará al crucero "Victoria Eugenia", en el que hará el viaje el Monarca español.

En el momento en que la escuadra de vista al crucero español, todos los barcos izarán la bandera española, y se dispararán veinticinco cañonazos, como asimismo, a su llegada al puerto italiano donde ha de desembarcar don Alfonso, en el cual se esperan las autoridades italianas.

Se ignora el día del regreso, sabiéndose únicamente, que el Rey de España embarcará en el puerto de Nápoles.

Más detalles sobre el viaje de los Reyes de España a Italia

Roma 6.—El diputado señor Girinta, secretario del partido fascista, ha declarado que el viaje de los Reyes de España a Italia tiene una gran importancia política.

La visita de los Reyes al Vaticano la harán en los automóviles pontificales y serán recibidos por el Papa y el Sacro Colegio en el Salón del Trono, donde se celebrará una recepción privada.

El Papa pronunciará un discurso de salutación al que contestará don Alfonso.

La visita de los Reyes de España a la Basílica de San Pedro se hará con insinuación de solemnidad, habiendo dado comienzo los trabajos de organización.

En EL METRO se venden los artículos de verano a precios de ocasión. Visite usted la casa y se convencerá.

La crisis alemana no se ha resuelto

Berlin 6.—A pesar de los esfuerzos realizados por el canciller, aún no ha podido encontrarse una solución a la crisis.

El partido popular solicita que calgen de la combinación los socialistas.

Se esperan graves sucesos

Berlin 6.—Por los indicios que se observan, los periódicos aseguran que se aproximan graves acontecimientos.

Los nacionalistas se están preparando para la lucha.

La creencia general es que prosperará una dictadura de las derechas.

No existe tirantez de relaciones

Bruselas 6.—Se ha desmentido oficialmente que exista tirantez de relaciones entre Francia y Bélgica.

Contra los panaderos

Berlin 6.—Con motivo del escandaloso aumento del precio del pan, han sido saqueadas muchas tabernas.

La situación de Grecia

Atenas 6.—El Gobierno ha publicado un decreto aceptando la dimisión del ministro de Negocios, por haber sido nombrado delegado de Grecia en la comisión de reparaciones.

Hoy ha sido levantada la previa censura a la prensa.

La tranquilidad en todo el país es completa.

La desaparición de la señora española

París 6.—En la Prefectura de policía se ha facilitado hoy una nota a los periodistas, en la cual se dice que la señora española desaparecida hace días, ha sido encontrada en la cárcel en circunstancias de difícil explicación, y hoy mismo ha sido puesta en libertad, bajo la fianza de seis mil francos.

Acercos de un suceso

¿Dónde está el cadáver?

El viernes último se arrojó al Guadalquivir desde el puente Romano la infortunada mujer Rafaela Molina Navas, que tuvo un hijo sudado exantivo de Ardry.

Hoy hace cinco días que se ignora dónde se halla el cadáver de la expresada mujer. Se trabaja durante el día con las barcas y los ganchos, sin resultado satisfactorio.

Los hijos de la víctima de este suceso, por su cuenta, también han hecho investigaciones para encontrar el cuerpo de su infortunada madre, viéndose defraudadas todas sus esperanzas.

Algunas personas bastante acostumbradas a bañarse en el lugar por donde se arrojó Rafaela, nos aseguran que muy fácilmente el cuerpo de la expresada mujer podía estar sujeto entre algunas de las estacas que hay junto al puente.

Desde luego hay que aceptar la creencia de que Rafaela no pereció ahogada sino que al tirarse recibió tan fuerte golpe en la cabeza con los elementos del puente que le causó la muerte casi instantáneamente.

Se nos asegura también que ya hace días que el cadáver de Rafaela hubiera aparecido flotando sobre las aguas, aunque hubiese sido arrastrado por la corriente, pero más verosímil es que el cuerpo de la desdichada mujer se halle en el baquerón de alguno de los molinos del Guadalquivir, seguramente por el de "Los Ciegos", que es por donde pasa más agua y a mayor velocidad.

Otras opiniones hay de personas entendidas en estas cuestiones, con respecto al lugar donde pudieran estar el cadáver de esta infeliz mujer.

Pero es lo cierto que en modo alguno puede continuarse como hasta aquí. No se reduce toda la labor a recorrer el río una y otra vez en una barquilla. Hace falta dar mayor impulso y actividad a esos trabajos.

Por humanidad, decoro y conciencia, aquellos a quienes se halla encomendada esta clase de trabajos, se hace necesario que procuren cuanto antes, agotando cuantos recursos tengan a su alcance, encontrar el cuerpo de la desdichada mujer.

Sus hijos se hallan ya en una situación desesperada, ya que ignoran lo que ha sido del cuerpo de su madre.

Esperamos que se intensificarán las gestiones que hoy se realizan para rescatar el cuerpo de la referida mujer, antes que sea destruido por la infinidad de animales que hay bajo las aguas.

Así lo exige la conciencia humana.

EDICTO

Don Francisco Fernández Marcla, Juez de primera instancia del juzgado del Distrito de la Derecha de esta capital,

Hago saber: Que en este Juzgado y por la Secretaría del que refrenda se sigue expediente de subasta voluntaria a instancia de doña Encarnación Ruiz Molina y hermanos, en el cual por providencia de esta fecha se manda sacar a pública subasta el molino harinero nombrado de "San Antonio", sito en el río Guadalquivir, cercano a esta capital, en precio de veinte y cinco mil pesetas y bajo las condiciones que se expresan en el pliego de las mismas, que en unión de los títulos de propiedad quedan de manifiesto en la Secretaría del infrascripto Secretario, donde podrán ser examinados por los licitadores de nueve de la mañana a una de la tarde, habiéndose señalado para el acto el día 12 de noviembre próximo a las diez en la Sala de Audiencia de este Juzgado, sito calle Góngora sin número.

Dado en Córdoba a 29 de octubre de 1923.—Francisco Fernández.—El Secretario, Ldo. Pedro Fernández Pintado.

PERIODISTA EXCARCELADO

Esta mañana, por orden del general gobernador civil, ha sido puesto en libertad el periodista Miguel García San Vicente, que desde hace cincuenta días, ha estado preso en la cárcel de nuestra capital.

El señor Pérez Herrera, al tener noticias de que contra el encarcelado no existían antecedentes penales, ordenó fuese puesto en libertad, obrando con justicia y absoluta rectitud.

Contrasta la caballerosa actitud del digno general gobernador, con la de la policía, que a pesar de que el señor García San Vicente había sido puesto en libertad, le llevó esposado hasta la estación, a la que se dirigió para marchar a Sevilla, cosa que ha hecho esta misma tarde.

Elogiamos como merece el acto llevado a cabo por el señor Pérez Herrera, congratulándonos de la libertad del compañero.

La odisea de una joven fugada con su novio

Hace próximamente tres meses intentó fugarse con su novio Pedro Martínez Legar la joven de 18 años de edad Antonia Arsu Rensujo.

Esa comenzó sus relaciones con su prometido cuando él cumplía con sus deberes militares en el 4.º regimiento de Artillería pesada. Terminó su compromiso militar y marchó a Melilla, donde sus padres poseen algunos negocios.

Ya se hallaba en el tren de Córdoba para tomar el tren con dirección a Madrid, fué sorprendida por Josefa Arsu, hermana de la joven de referencia, a cuya instancia fueron detenidos los tórtolos y llevados a la Comisaría de Vigilancia.

Posteriormente, el novio marchó a unirse con sus padres, y Antonia insistió en irse, fuera por el medio que fuese, hasta que una noche, aprovechando un descuido de su familia, logró evadirse de la casa número 17 de la calle Buen Pastor, donde residía con su hermana Josefa, tomando el tren con dirección a Málaga, donde embarcó con rumbo a Melilla.

Ya en dicha población, durante varios días, hizo vida marital con su prometido, abandonando éste a los pocos días, por lo que Antonia decidió regresar a su tierra.

Socorrida por varias personas, reunió algunos recursos para regresar a Málaga, donde tomó el tren para Córdoba, y ya en el viaje, en el día de hoy, se sintió enferma, por lo que fué auxiliada por la pareja de la guardia civil que prestaba el servicio de escolta en el referido tren.

A juzgar por los síntomas que presentaba Antonia, su estado era debido a la falta de alimentación.

Al llegar a la estación férrea de Puente Genil fué necesario aplicar varias inyecciones, tomándose algún alimento.

La pareja de la guardia civil, que se hizo cargo de la joven en la expresada estación, la entregó a los guardias que hacen el servicio en el mencionado convoy hasta Córdoba, a donde llegó esta tarde a las cuatro.

Ya en esta estación y en vista de que la joven se hallaba muy decaída y parecía que iba a sufrir un ataque, el teniente jefe de la línea de la guardia civil de esta capital, don Juan Mesa Trigueros, dispuso, después de cambiar algunas impresiones con el inspector del cuerpo de vigilancia don Carlos Santos Madrona, que Antonia fuese llevada en un coche a la casa de socorro.

Así se hizo, acompañándola en el coche el señor Mesa Trigueros y el guardia de Seguridad número 20.

En el citado centro benéfico el médico de guardia don Fernando Martín y el practicante don Teodoro Mieroy, le efectuaron un detenido reconocimiento, deduciendo de éste que Antonia se hallaba en un estado muy decaído a consecuencia de la falta de alimentación.

Seguidamente en infortunada joven, que apenas si articulaba palabras, fué llevada a la casa donde reside su hermana Josefa, desarrollándose la escena que es de suponer.

Ambas hermanas se abrazaron llorando durante un largo rato en plena calle.

Tras grandes esfuerzos pudo ser colocada Antonia en una silla, llevándola a las habitaciones de su hermana, donde quedó encamada.

Este hecho, que fué presenciado por numerosas personas, fué objeto de toda clase de comentarios.

Sucesos y denuncias

A sus dosños

En los terrenos del cortijo Montón de la Tierra, de este término municipal y propiedad de don Gregorio García y García, la guardia civil del puesto de la Fuente de esta capital ha recogido tres carabateras mayores que han sido depositadas en el Asilo de Madre de Dios, por ignorarse a quien pertenecen.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la Derecha de Córdoba.

Bronca

Antonia Martínez B'ren, que habita en la calle Ruano Girón número 14, ha denunciado al agente de guardia de la Comisaría que sus convecinos Juan de Lara y su hijo Francisco la insultan frecuentemente, promoviendo el consiguiente escándalo.

Herida de una pedrada

Esta tarde, a las dos y media, en la calle Arroyo de San Andrés, la niña Luisa Ceasado Lisarte, dió una pedrada a otra muchacha llamada María Jesús Martínez Heredia, lesionándola.

Acusó el guardia municipal número 50, José Zurita Linera, que condujo a María Jesús a la Casa de Socorro, donde las facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región occipital de pronóstico leve, salvo complicaciones.

La citada niña, después de curada, pasó a su domicilio, Humanales 5, y el guardia dió cuenta de lo ocurrido en la Comisaría de Vigilancia.

Una caída

En su domicilio, casa número 100 de la calle Cardenal González, esta tarde a las dos tuvo la mala fortuna de caer al suelo la niña de dos años de edad María Excoitos González, lesionándose.

Llevo a la Casa de Socorro, fué curada de una herida contusa en el labio superior, de pronóstico leve.

Después de curada pasó a su domicilio.

DESDE ALORA

Accidente ferroviario.—En las primeras horas del día de ayer ocurrió un desgraciado accidente en el kilómetro 153 de la línea de Córdoba-Málaga, en el que puso fin a su vida un hombre.

Según datos que pudimos recoger, el guardafrenos de coia del tren número 206, descendente de Puente Genil, observó un bulto en la vía, el que no pudo comprobar por la oscuridad que le cubría la noche, y la marcha del convoy; al llegar a la estación comunicó su sorpresa al jefe, sellando algunas personas al indicado lugar, pudiendo comprobarse que se trataba de un hombre bastante conocido en esta localidad, llamado Diego Calderón González.

Este pobre individuo hace tiempo se hallaba afeitado por una enfermedad crónica, la que dió lugar en varias ocasiones a que se tratara de poner en práctica, lo que ahora ha llevado a efecto, lo cual no había podido realizar por haberlo evitado algunas personas.

En la ciudad madrugada salió de su domicilio, y dirigiéndose al sitio referido, cayó con sangre fría el paso de un tren, pues, aún se ha observado, había huellas allí cerca como de haberse fumado unos cigarrillos y haber estado sentado largo rato.

No puede determinarse con exactitud si el indicado tren fué el que causó la muerte al infortunado Calderón, o fué el 222 descendente de Granada, que pasó algo antes.

Este, como decimos, se llama Diego Calderón González, cuenta 48 años, es natural de esta villa y de estado viudo, dejando tres hijos, uno de los cuales presta sus servicios como factor en la estación de Puente Genil.

Un accidente automovilístico.—Circulan los primeros rumores de que en la herida de El Chorro ha ocurrido un accidente automovilístico, sin que pueda confirmarse esta noticia a la hora que escribo estas líneas, lo cual lamentamos no poder comunicar a ese periódico, caso de ser cierto dicho rumor, por marchar en este momento para Málaga.—Corresponsal.

Alora, 5 Noviembre 1923.

De aquí y de allá

El cinematográfico y la vida.—Un apelo a la ciencia

La profesión de actor cinematográfico es de un modo general completamente desconocida. El público juzga por lo que le muestra el movimiento de la tela iluminada y por lo que reduce en la otra tela de la vida, dinero, oro, mucho oro; un nombre que aparece de repente y que vertiginosamente alcanza la fama, la gloria... pero no es raro que esta grandeza resulte adquirida a costa del sacrificio de la propia salud y hasta en ocasiones el intérprete cinematográfico encuentra la noche de sus días en la propia luz que lo creó... Efectivamente, la luz es el terror de los artistas de cine, la luz de los estudios. Una de las grandes empresas americanas de film afirma que los estudios evian semanalmente a la Cruz Roja un promedio de 68 artistas, atacados de la enfermedad de los ojos. Esta molestia produce una considerable debilidad en los órganos visuales y en ocasiones lleva a la ceguera absoluta. Las víctimas son obligadas a abandonar la profesión y a seguir un largo tratamiento, raras vez eficaz.

El peligro ha llegado a tales extremos que uno de los directores de la Goldwyn, deseando contribuir al desamparamiento de este mal terrible, ofrece un premio de 5.000 dólares a quien logre descubrir un remedio para esa enfermedad, que tanto perjudica al desarrollo de la industria cinematográfica. Es generalmente por vómitos dolores de cabeza que se manifiestan los síntomas de la enfermedad de los ojos. Después, los párpados pierden las pestañas y un bello día el actor despierta medio ciego, sin ser completamente privado de la vista.

Se calcula que anualmente el cine paga a esta enfermedad novísima un tributo de 600 víctimas, término medio. El gesto generoso de una compañía de films mejorando el socorro de los nombres de ciencia en auxilio de las víctimas cotidianas de los estudios, se comprende perfectamente. Nos comunican un director que es la claridad intensa de los estudios, indispensable para la filmación, la que here tan cruelmente al cinematógrafo en lo que este arte posee de más precioso.

¡Que la ciencia escuche el grito de socorro!

Piso primero del METRO, artículos de ganga y retazos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repetirá.

LOCALES

El lunes próximo, 12 de noviembre, tendrá lugar en el Monte de Fiedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos, procedentes de empeños hechos en la Central y Sucusel 1.º durante el mes de marzo último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Esta mañana, en el tren expreso de Algeciras, ha marchado a dicha población, donde embarcará con rumbo a Ceuta, el capitán de Infantería don Agustín Valera Heredia, quien voluntariamente va destinado al regimiento de Serralvo, de guarnición en la ciudad plaza. El señor Valera Heredia, que hasta hace poco ha estado destinado en el regimiento de Infantería de la Reina, al frente de cuya secretaría ha desarrollado un labor hermoso y eficaz, deja excelente recuerdo entre sus compañeros, quienes deploran la ausencia de tan excelente militar. El señor Valera Heredia no ha avisado su marcha para evitar molestias a sus amistades, dado lo intempestivo de la hora. Le deseamos muchos aciertos en su nuevo destino.

—Esta mañana, en el tren expreso de Algeciras, ha marchado a dicha población, donde embarcará con rumbo a Ceuta, el capitán de Infantería don Agustín Valera Heredia, quien voluntariamente va destinado al regimiento de Serralvo, de guarnición en la ciudad plaza. El señor Valera Heredia, que hasta hace poco ha estado destinado en el regimiento de Infantería de la Reina, al frente de cuya secretaría ha desarrollado un labor hermoso y eficaz, deja excelente recuerdo entre sus compañeros, quienes deploran la ausencia de tan excelente militar. El señor Valera Heredia no ha avisado su marcha para evitar molestias a sus amistades, dado lo intempestivo de la hora. Le deseamos muchos aciertos en su nuevo destino.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 3 al 10 de Noviembre.

Los precios libres para el entradísimo.—Ganado vacuno de 276 a 277 ptas.—Terminos a 3.07.

Precios de cotización del día 4 de Noviembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3.24 ptas.—Id. sin id., 4.35.—Termino con hueso, 3.50, Id. sin id., 4.70.—Machos, 2.30.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

6 de Noviembre 1923.

Interior	70,15
Exterior	84,65
Amortizable 5 por 100 1920	95,75
Amortizable 5 por 100 1917	95,25
Obligaciones del Tesoro 2 años	
Enero	101,40
Banco de España	597,00
Banco Central	115,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	900,00
Banco Español de Crédito	150,00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	90,50
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	99,15
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	109,25
Francos	43,50
Libras	33,59
Dólares	00,00
Mercos	00,00

Informaciones de hoy 7

El problema de la enseñanza

La cultura única y la instrucción completa

Hoy que la actual situación española pretende resolver y orientar la vida nacional en un justo y alto sentido, este debate sobre el problema de la enseñanza suscita nuevos debates irrazonados y lógicos irracionalmente. En los diarios madrileños han empezado a elevar su voz autoridades profesionales, dando normas y procurando encasillar las reformas.

Méritos, excesos en la suficiencia, que podemos decir técnica de la enseñanza, deseamos, no obstante, exponer nuestro criterio, que más que de otra cosa nace hoy únicamente de un supremo vitalismo del debate español.

Es cierto, pues, en un tono cordial y reducida de consecuencias, pero desearíamos, tal vez, que éste pudiera infundirse, como humilde semilla, en el más o menos exiguuo número, que de los días o doce mil lectores de LA VOZ, de Córdoba, pasan sobre ella.

Se oye en llamar en España reforma de la enseñanza, siempre que se habla de sus presiones en ella.

Una empresa de tan vasta complejidad social como es aprender a enseñar, su reforma, afecta al suministro elemental de su producción.

Es ella el más amplio campo humano de cultivo y al que se necesita dedicarle mayor y más apto número de trabajadores.

Tampoco podrá nunca caber en ella procedimientos de síntesis maquinaria, ni debe jamás juzgarse su utilidad por resultados inmediatos materiales y aprovechables.

El rasero social de la época moderna, la norma económica e industrial, no puede aplicarse a la ciencia de la enseñanza; y aquí está el error y lamentable típico de la reforma.

Como en el más vulgar y bajo menester, individual o social, se habla en instrucción cultural de lo que síros, y de lo que no hace falta, con una segura irracionalidad.

No queremos particularizar más, y vamos a intentar solamente el principio de sentimientos, con que se inicia la idea de toda cosa.

Así sentamos que la misión de enseñanza no podrá ser valorada como trabajo mecánico de rendimiento industrial.

Por otra parte la enseñanza no puede ser tampoco más que una, y es igualmente lamentable esa aceptadísima clasificación de enseñanzas primaria, segunda enseñanza y facultades, como finalidades separadas y separables en la cultura, cuando no son sino grados de una sola, que impresionadamente se necesitan y simultáneamente se completan.

Para nadie es descubrimiento que en España hacen falta muchísimas escuelas del primer grado de enseñanza; que el número de las que existen—en inferiores condiciones—es ridículo, ante el pavoroso de análisis; que precisa en gran modo, pues, aumentarse y dotarse.

Esto constituye hoy un veheméntísimo deseo nacional.

¿Pero cabe hoy también admitir que lo que se denomina segunda enseñanza sufra cortesías y probables reducciones, y que algunas de las facultades universitarias estén en fútilmente amenaza de supresión por no hacer falta, todo en nombre de reformas?

¿Es que se puede creer que el estudio del latín o del cálculo infinitesimal, por ejemplo, no sirven, porque no puede aplicarse de interés mercantilista, porque no se emplea en la «partida doble», y que sus enseñanzas no hacen falta de falta de cultura?

cuando en las aulas no existe jolgorio de bulla humana?

¿Es que la enseñanza de la música, o de los otros conceptos artísticos, debe ser quizás desamparada porque no se habla de ellos cuando se meritea sobre un yunque o se levanta una espina?

Este es juzgar las cosas por el bajo rasero, siempre, y más en esto, inadmisiblemente.

Muchas lógicas razones se oponen a esto. Primeramente la ley natural, que demuestra de modo terminante el origen y fin único de la cultura humana, que en la civilización actual empieza en la Filosofía griega hasta las últimas invenciones científico-industriales.

Por lo que, el ya para muchos remoto maripantal, está aún limpio y alambriente, y corre por todo el cauce por él abierto, y no podrá cegarse sino que la humanidad padeciera segunda sed de inteligencia.

Es que la ciencia enseñadora de todas las utilidades no puede ser en sus principios juzgada instrumentalmente. Es que para que haya *qué* y *cómo* que sirven, hacen falta esos *porqués*, que casi nadie busca.

Dentro del terreno propio de la Enseñanza al preñizar como mayormente necesario su única difusión por el nivel inferior, se finaliza aquella en un sentido cuantitativo o como de utilidad industrial.

Ne nos damos cuenta de que todo, absolutamente todo cuanto en ese primer grado escolar es como de inmediata necesidad, dimena de los grados superiores de cultura, a los cuales está obligado a llegar al refugio del humano aprendizaje.

La escasa llegada de alumnos a los últimos, no indica sino la ley igualmente humana de la selección de órdenes.

Lo que hay que reformar no son estos órdenes, sino las causas numéricas de ellos; y por esto pretender suprimir de la enseñanza el estudio y conocimiento del griego o la metafísica, sería como desterrar de la sociedad los buenos y los puros, porque son pocos... y hasta *inservibles*...

Muchas escuelas, sí, donde todo el saber humano se desparra en semilla; pero también harán falta Institutos y Universidades, donde esa abundante semilla pueda adquirir desarrollo y lozanía.

Esto es lo que sucede en las naciones más cultas.

Toda la progresión ha de ser creciente, y no se puede pensar en restar y elevar las más altas representaciones como fantasmas locativos lejanos.

Ante el contrario, habrá—cuando sea—que multiplicar y acercar, porque en ningún orden humano, y menos en el de inteligencia, se debe aspirar a la igualdad hacia abajo; sino en opuesto sentido, elevando a los inferiores.

Lo otro, suponer que la cultura general española podría fomentarse abajo, mermando amplitud y vigor superiores, es creer que lo que España intelectualmente necesita es únicamente saber llevar la cuenta de la plaza.

Mucho cuidado, pues, al poner mano—tal vez profana—sobre la reducida arca sagrada de nuestro tesoro cultural; todo, absolutamente todo, en él ha de respetarse sin quitar nada.

Porque, después de la cruzada de saneamiento que España precisa, en mayor y más alto grado, es de la más humillante dignidad de todas; la misma que el hijo Melquíades Álvarez en un mitin hace algún tiempo en nuestra ciudad; la Dicción del Ministerio de Instrucción Pública.

Botavio Nogales.

Más sobre la aclaración del partido de Foot-Ball del pasado domingo

Señor don Ramiro Rosas, director del periódico LA VOZ.

MI distinguido amigo:

Con bastante extrañeza he leído en el periódico de su digna dirección, en las ediciones de anoche y esta mañana, que un señor Blás, dando cuenta del partido de Foot-Ball que en el Stadium América se celebró el pasado domingo, diga que no había botiquín ni una persona práctica para curar a un jugador forastero que se había lesionado.

Desde que se inauguró el Stadium asiste un médico a los espectáculos, habiendo sido nombrado después otro más para el mismo fin, siendo por tanto hoy, dos los médicos que asisten a los partidos, los cuales llevan su botiquín de urgencia.

Además, también desde que se inauguró el citado Campo, existe en el mismo una habitación destinada a enfermería con todo lo necesario para los casos de accidentes, cuya enfermería fué inspeccionada, como asimismo las demás dependencias del Stadium, por el médico provincial, requisito éste que fué indispensable para la inauguración del mismo.

Yo quisiera, señor Director, que, como favor especial, al cual de adelante le quedo muy reconocido pida a sus redactores encargados de las informaciones deportivas que visiten el Stadium en el día y momento que lo crea conveniente, para poder así comprobar la veracidad de lo expuesto, evitando de este modo dar a la publicidad noticias que no son ciertas.

Muy reconocido por la publicidad que le ruego haga de este mi carta en su referido periódico, quedo de usted su más afectuoso amigo y seguro servidor.

G. Padilla.

Notas lucentinas

Noche de fiesta.—Para que una reunión sea lucida y atrayente, bástale estos elementos: luces, flores, música y mujeres. Las luces, como primer objeto de la creación; las flores, como la primera obra de la naturaleza; la música, como la primera de las bellas artes, y las mujeres, como aquellas seres que reúnen con admirable magia todas las virtudes, todos los encantos, todas las maravillas de esos preciosos elementos, esto es, que brillan como las luces, perfuman como las flores y hablan al espíritu y al corazón con la música.

De todo ello disfrutamos en la agradabilísima velada (tercera de su clase) que en la noche del pasado miércoles nos proporcionaron los distinguidos aficionados del arte de la farsa; difícilmente prestigiosos profesionales hubieran superado la maravillosa ejecución de las obras representadas. «El genio alegre», en tres actos, de los celebrados hermanos Alvarez Quintero y el saliente lírico en un acto y dos cuadros de los apañados autores Arribas y Celso Lucio, con música de Torregrasa y Valverde; «El último chulo», fueron las elegidas para esta velada teatral por coronación de la paloma de Aras, patrona y madre nuestra.

Abrióse la enorme boca del proscenio y en fragor de palmadas fueron recibidos los simpáticos artistas, que, sin reparar en gastos ni molestias, solo por su fervoroso amor a la bella y milagrosa Virgen de Araceli, patrona de los lucentinos, se desvelan por allegar fondos para coronarla.

Que «Consolación» tan admirable nos hizo la señorita Paz Díaz Bernardo de Quirós, delicada, salefísima «sevillana» de sin igual desenvoltura y gracia.

La señorita Nati Moreno, imitable característica encarnada en el personaje de «Doña Socorro»; señorita Socorro Burgos, una «Chispa Pepa»; graciosísima, y la señorita Carmen García Bergillos, una descacharante «Corallito», de excepcionales aptitudes; todas ellas fueron esplendidas.

Las señoritas C. M. Jiménez y Carmen-cita B. de Quirós, muy bonitas y muy discretas—la preciosa y simpatísima Teresita Alvarez de la Torre fue un encanto en la escena. Flores y dulces como símbolo de amor cayeron a los pies de tan meritorias artistas, entre las manifestaciones de entusiasmo de que el público se hallaba poseído, compartidos con los distinguidos jóvenes don Ignacio Cabrera, don Félix Bergillos, don José Curado, don José Moreno Lara, don Cristóbal García Bergillos y el colosal aristotélico don Rafael Chacón, artista de corazón, alma y vida de estas selectas veladas; todos ellos también merecieron aplausos cariñosos por el desempeño notable de sus respectivos papeles.

«El último chulo», que tan requiebren desempeñaron las señoritas Paquita y Carmen García Bergillos, Nati Moreno, Socorro Burgos, Carmen Mora, Carmen Paz, Conchita Díaz B. de Quirós y Pepita Rodríguez, y del sexo fuerte también en el desempeño de sus papeles Rafaelito Chacón, Ignacio Cabrera, Félix Bergillos, Carillos Burgos, Pepito Moreno, Cristóbal García, Pepe Curado, R. Ch. Valdecasas y Javier Rodríguez; tanto las flores artísticas como ellos, hicieron prodigios, por la afinidad en que cantaron sus partes, por lo que nuestras palmas se confundieron ruidosas en todas las escenas de la obra, en justo tributo de admiración y simpatía.

Carmela García Bergillos hizo una «Soñá Pepa» ideal; es una tipe cómica que conquista al respetable, consiguiendo una de esas simpatías tan honrosas por guapa, buena actriz y sobre todo por graciosa y artista; su hermana Paquita ha llegado a catedral y las catedrales solo son para admirarlas y que perduren en nuestras almas las exquisiteces de su arte.

La dirección escénica ejerció, dando vida a todo; muy bien; Refinello. El sexteto que dirige el profesor don Gregorio Moys, ejecutó inspirados números musicales con verdadero gusto. No seré yo quien niegue mi aplauso al compañero Bolinas, acoutador, que lo hace como el mejor profesional.

Siguen los ensayos de dos primorosas obras para la cuarta velada teatral. En esta reseña se rifaron dos preciosos cuadros donados por señoras entusiastas de su Virgen de Aras.

Plácemes merece la empresa Guerrero del Teatro Principal, que gentilmente cede el coliseo para estas fiestas pro coronación.—Corresponsal.

Sucesos y denuncias

Una caída. A las doce de la madrugada última sufrió una caída en la plaza de la Corredera, Manuel Polo Cubero, de 27 años, soltero y sin domicilio.

Conducido a la casa de socorro, fué estado de una herida contusa en el labio superior, de carácter leve.

Denuncia. En la Comisaría de Vigilancia presentóse Fernando Domínguez Lams, domiciliado en la calle de Siete Rincones, dando cuenta de que durante una temporada ha tenido su residencia en la posada de «Las Yerbias», donde arrendó una habitación, hasta que encontró casa en que habitar, pero que al presentarse en la referida posada para recoger una mesa estufa que allí tiene, no solo le es retenido dicho mueble por la posadera, sino que, además, ha sido insultada por ésta.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado correspondiente.

Gashero danoneado. Por una pareja de guardias de Seguridad se ha formulado denuncia contra el cochero de punta José Torrenteras Berrai, domiciliado en la calle de Muñoz Trigo, por llevar a excesiva velocidad su vehículo por la calle de Emilio Castelar.

La denuncia ha sido trasladada a la Alcaldía.

Perroloso. Don Joaquín Natera Rodríguez, vecino de Almodóvar, ha dado cuenta en la comisaría de vigilancia de que en ocasión de dirigirse un criado suyo llamado Rafael Delgado Pedraza conociendo una rehala de perros de su propiedad con dirección a Alcolea, el automóvil 678 de la matrícula de Córdoba, arrolló a dos de dichos animales, ocasionándoles la muerte.

Lamentamos el doble percido.

Insultos. Al juzgado municipal correspondiente ha sido denunciado Francisco García Rojas, el cual promovió escándalo en la calle de Carlos Rubio e insultó a los guardias municipales números 18 y 64.

Botonón de un cochero. Por llevar su vehículo a excesiva velocidad estando a punto de arrollar al agente de vigilancia don Sebastián Velasco, ha sido detenido el cochero de plaza Pedro Pretel Alarcón (b) Murciano, domiciliado en la calle de Escañuela.

El detenido ha quedado a disposición del juez municipal correspondiente.

Genio de socorro. En dicho centro benéfico han sido asistidos durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Maria Expósito González, herida contusa en el labio superior; Rafael Reyó Guño, herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda; Faustino López Luque, extracción de un cuerpo extraño; Manuel Bana Rodríguez, fractura del antebrazo derecho, y Mateo Vázquez Analo, fractura del antebrazo izquierdo.

Desde Valsequillo

Muerte del párrou.—Ayer, a las cuatro de la tarde, dejó de existir el que ha sido querido amigo nuestro don Juan Calero Guño, párrou de esta villa.

Hoy se han celebrado solemnes funerales por su alma, asistiendo cinco sacerdotes y la mayoría del vecindario.

Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo, como pocas veces he visto en esta población.

«Dáver fué conducido a la última morada por numerosos amigos, que se despidieron de llevarlo; las cintas que portaban el honor fueron llevadas todo al peldán del féretro por don Agustín Arancino por el exalcalde don La Granjuela, el maestro nacional don Alfronso Arenas, el farmacéutico don Jesús Castañeda, el jefe del partido conservador don Francisco Camacho y nuestro compañero don Luis Delgado.

¡Descanse en paz el alma del infatigado amigo!

A su señora madre y hermanos, entre los que figura nuestro buen amigo don Blas Calero, enviamos nuestro más sentido pésame, deseándoles tenga resignación para sobrellevar la sensible desgracia que tan hondo llega al alma.—Corresponsal.

Robo de veinticuatro cerdos. La guardia civil de Castro del Río tuvo conocimiento de que durante la madrugada, de las dependencias del cortijo «Perdón», de aquel término, habían sido robados veinticuatro cerdos de la propiedad del dueño de la finca don Antonio Navajas Novas.

De las diligencias practicadas se halla detenido como presunto autor del robo, toda vez que no pudo justificarse donde estuvo la noche de autos, José Criado Garrido, sujeto de pésimos antecedentes.

Continúanse las investigaciones para rescatar los cerdos de referencia.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

EXPERIMENTOS AGRICOLAS

OVOS ARBÓREOS DE PRODUCCION ANUAL

ALBOS Y NEGROS Y RESISTENTES A LAS HELADAS TARDIAS Y A LOS GELOS DE JARDIN ADORN Y PASO ETC.



CONSULTAS Y PAGOS AL DIRECTOR AGROLOGICO D. JUAN CASAMAJÓ

APARTADO DE CORRESPONDENCIA N.º 23-LEIDA (ESPAÑA)

PIEDRA CATALOGO Y PROSPECTOS GRATIS

POR LOS PUEBLOS

Detenido en los paises. La guardia civil de Fuente Palmera ha detenido a los paises Francisco Quiñero Sanfago, Antonio Reyes Parejo, Antonio Quero Cascante y Antonio Valenzuela Jerez, quienes han ingresado en el arresto municipal para cumplir cinco días de condena, por no haber pasado la revista anual a su debido tiempo.

Hurto de bollos. En los terrenos de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de veinticuatro cerdos. La guardia civil de Castro del Río tuvo conocimiento de que durante la madrugada, de las dependencias del cortijo «Perdón», de aquel término, habían sido robados veinticuatro cerdos de la propiedad del dueño de la finca don Antonio Navajas Novas.

De las diligencias practicadas se halla detenido como presunto autor del robo, toda vez que no pudo justificarse donde estuvo la noche de autos, José Criado Garrido, sujeto de pésimos antecedentes.

Continúanse las investigaciones para rescatar los cerdos de referencia.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Robo de la finca denominada «Los Labradillos», del término municipal de Alcazarquivir, la guardia civil sororendió a Faustina Muñoz Ruiz y Carmen Fernández Muñoz, quienes conducían media fanega de bollos que habían cogido de la citada finca, sin la debida autorización del dueño, don José María Ayala.

El fruto de referencia les fué intervenido, y dichas mujeres han sido denunciadas al juzgado correspondiente.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas aunque estén hipotecadas, con el interés de cinco y medio por ciento anual vencido y amortizable de cinco a cincuenta años a voluntad de los peticionarios

Para informes y consultas que se tramitan con toda actividad y reserva, pueden dirigirse al Agente para Andalucía y Extremadura: DON LUIS GONZALEZ MAZON, en Sevilla, calle O'Donnell, número 11.

Señoras: El flujo y enfermedad des de la matriz

se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY

Uendias por higiens y para evitar contagios.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRESIBILES

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

(Estación de Campo Real)

Mannel García Bartolomé—Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba.

Almacenes de maderas PENINSULARES Y EXTRANJERAS

Reyes Católicos Baldomero Milla Teléfono 408

Tejada y García

Colonias por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38 Córdoba

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELEFONO NUM 24 CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Automóviles DODGE

Nuevo modelo

10.550 PESETAS

M. G. Plaza.—Garage España.—Pí y Margall, 1

Gran Teatro

«Mala madre»

Anoche la compañía de Gaietyles se despidió del público con el estreno del drama del malogrado autor Luis Antón del Olmo, titulado «Mala madre».

El argumento de la obra—una madre que vende a su hija y con su carne comercia—es a nuestro modesto juicio de los que no deben llevarse al teatro.

El asunto es de una espantosa realidad, pero también es una realidad que el caso que pienta el autor es a excepción, y por lo mismo, no debe servir de ejemplo para los demás.

La obra está desarrollada con tal realismo que ni siquiera se prescinde en ella del lenguaje chabacano y de las escenas de bardo.

Tiene escenas el nuevo drama que por no prescindir de esos detalles, muy reales, asqueros, y no decimos que escandalizan, porque se ha llegado a los tiempos en que el público no se escandaliza por nada.

«Mala madre» se hizo, sin duda alguna, con la vista puesta más que en «coger un mal, en un éxito formidable de género».

Buenos asuntos serán muy reales, pero no deben llevarse al teatro.

Esto al menos es el criterio muy modesto del reporter.

En los pabillos pudimos recoger la impresión general de que si bien la obra está magistralmente hecha, es demasiado realista para servir al público.

La interpretación, muy acertada.

Casa Abrain.—Concepción, 18

Está siendo frecuentada por toda señora de buen gusto, donde encuentran todos los últimos modelos de París en vestidos, abrigos y pelatería.

Muy en breve gran exposición de ropa blanca confeccionada a mano y sombreros, todos ellos modelos de París.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisier.

Miembro de la Sociedad de cirujanos de París

CONSULTA DE 2 A 5

Avenida de Canalejas (por la Victoria) 29

LOCALES

Ha estado una hora en Córdoba y anoche en el expreso marchó a Madrid, el eminente fisiólogo doctor José Verdés Montenegro. Fué despedido en la estación por numerosos profesionales y amigos.

En el mismo tren regresó a la Corte, en unión de su bella esposa doña Juana López y González de Canales, el aplaudido actor dramático don Francisco Vía. En los andenes despedieron su hermano el exalcalde don Patricio López y G. de Canales.

También en el expreso marchó a Madrid el exdiputado a Cortes por el distrito de Posadas, don José Ortiz Molina.

Se halla en Córdoba, nuestro estimado amigo, el médico de Bujalance don Fernando González de Canales.

Esta noche, a las nueve, celebrará Junta general extraordinaria en su domicilio social Agustín Moreno, 135, el Sindicato de Ferrovial de Andalucía y del Sur de España.

El objeto de la convocatoria es para dar a conocer a los asociados el informe que ha sido emitido y que ha de enviarse al Directorio militar, acerca de la información pública abierta sobre el problema de los ferroviarios y designación del Delegado que haya de asistir al pleno que en breve ha de celebrarse en Málaga.

Ha subido al cielo a los catorce meses de edad la niña Trinidad Pineda Sánchez, hija de nuestro estimado amigo don Francisco Pineda Arroyo y doña Concepción Sánchez Rojas. El oficio de ángeles variócese ayer tarde en la parroquia de Santa Marina, asistiendo al acto numeroso duelo. Enviamos al matrimonio el testimonio de nuestro pésame con motivo de la desgracia que le aflige.

Grandes manufacturas de esparto

CAPACHOS

Para la extracción de aceites de oliva

Cordería de todas clases, para usos agrícolas e industriales.—Espartos crudos, cocidos y picados

Ricardo Sola Rus, sucesor de Hijos de Pedro Sola

UBEDA (JAEN)

Procesos y detalles Gran Capitan 38

Siempre he sido EL METRO, de Córdoba, la casa que más barata vende los tejidos.

Siempre he sido EL METRO, de Córdoba, la casa que más barata vende los tejidos.

Información telefónica

También en Madrid se encarcelan concejales; la noticia causa sensación en los círculos políticos

La cuestión minera de Asturias tiene difícil solución. Hoy saldrá el Rey para Cartagena. El Instituto Nacional de Previsión quiere construir escuelas si se le dan facilidades. Relación de ascensos del mes en las distintas armas. Detalle de la suscripción al empréstito. García Revenga; el primero de ellos ha ingresado en la cárcel; al segundo no lo encuentra la policía. Se da como seguro que el Rey irá a Barcelona, permaneciendo en la ciudad condal los días 16 y 17 del actual. Parte oficial de Marruecos. El director de "La Voz", Fabián Vidal, recibe muchas tarjetas de oficiales de Correos, con motivo de su reciente desafío con un hijo de Sánchez Guerra. Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 7, de la 1ª a las 3:50 m.

La reunión del Directorio

El jefe de información de la oficina de Prensa ha manifestado a los periodistas que en la reunión celebrada por el Directorio por la mañana en el ministerio de la Guerra, no trataron de los delegados gubernativos, sino que efectuaron un cambio de impresiones sobre reorganización militar.

Del empréstito

El encargado del despacho del ministerio de Hacienda dijo a los periodistas en la Presidencia, que en vista del resultado de la emisión de obligaciones del Tesoro, se efectuará el prorrateo entre los suscriptores de obligaciones, correspondiéndoles un veinte y una centésima por ciento. Agregó que solamente para el reembolso se habían suscrito veinte millones de pesetas.

Un manifiesto de los obreros de las minas asturianas

Los representantes de los obreros de las minas de Asturias se proponen redactar un manifiesto dirigido a sus compañeros, exhortándole a que no desmayen en la explotación de la producción.

La producción de carbón. El punto de vista obrero

En las conclusiones de los obreros de las minas de Asturias, que han sido entregadas al Directorio, manifiestan éstos que aumentándose la jornada de trabajo no se compensa a la riqueza de los beneficios que pierde suprimiendo las primas de carbón. Exponen el criterio de que no se puede llegar a un acuerdo aunque se hagan sacrificios por parte de los obreros, porque a éstos se venía atribuyendo una producción de 200 kilogramos siendo actualmente en realidad de 900.

El aumento de la producción y el consumo

Dice que si se aumenta la producción y el consumo, ocurrirá que este aumento determinará pérdidas por combustiones espontáneas.

También señalan como inconveniente del aumento de producción el que de este modo es probable que solo trabajen dos o tres días a la semana.

Considera que puede perjudicarse el bien de los obreros.

Se ofrecen a hacer por el bien del país lo que está de su parte, llegando hasta el sacrificio, y esperan que se resuelva en justicia teniendo en cuenta la dura labor que rinde en su jornada, en la que llegan hasta a sacrificar su vida.

Martínez Anido en la presidencia

El secretario de Gobernación, general Martínez Anido, estuvo en la Presidencia a las siete y media de la tarde, saliendo a las nueve y veinte de la noche. Saló acompañado de don Alfonso Salas, y no dijeron nada a los periodistas.

Varias visitas

El coronel Nouvilas ha recibido varias visitas, entre ellas la de la presidenta de la Asociación de la Sagrada Familia y una representación del Patronato de la Encarnación.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto. Función para hoy 7 de Noviembre de 1923. Miércoles de moda. A las nueve de la noche. Estreno de la extraordinaria película en cuatro partes titulada "Juventud perdida", producción americana marca "Universal", interpretada por la bellísima estrella Edith Roberts. Proyección de la graciosísima comedia americana en dos partes, "Bandito entre canchales", marca "Vitaphone", interpretada por James Aubrey. Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

GRAN TEATRO

Función para hoy 7 de Noviembre de 1923. Miércoles de moda. A las nueve de la noche. Estreno de la extraordinaria película en cuatro partes titulada "Juventud perdida", producción americana marca "Universal", interpretada por la bellísima estrella Edith Roberts. Proyección de la graciosísima comedia americana en dos partes, "Bandito entre canchales", marca "Vitaphone", interpretada por James Aubrey. Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ

Gran función para hoy miércoles 7 de Noviembre de 1923. Miércoles de moda. A las nueve de la noche. Estreno de la extraordinaria película en cuatro partes titulada "Juventud perdida", producción americana marca "Universal", interpretada por la bellísima estrella Edith Roberts. Proyección de la graciosísima comedia americana en dos partes, "Bandito entre canchales", marca "Vitaphone", interpretada por James Aubrey. Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Peritas Agrícolas. Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan reglamentos. Ramírez Arriola 7, Córdoba.

Academia Navarro-Sotomayor. Leiva Aguilera, 8. Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Mecánicos, Peritos Agrícolas, Idiomas francés, inglés, alemán e italiano. Páchanse informes al Director, don Alfredo Navarro Sotomayor, teniente coronel con diploma de Estado Mayor.

Pérdida de una cartera con varios documentos de caballería. La persona que la haya encontrado y la entregue en el Campa de la Verdad, Acera Plancha, 6, se le gratificará espléndidamente si lo desea.

Se necesitan mujeres que sean jóvenes y en buenas condiciones para el trabajo, en el almacén de accionados del Llano del Pretorio, número 3.

Alfonso Berral, Corredor, toda clase de operaciones de compra-venta y préstamos. Plaza de Colón, 5, Córdoba.

Triguillo para gallinas, clase nueva, superior se vende en los almacenes de Tomás Ponce Jiménez, Pérez Galdós, número 6. Teléfono número 43. Córdoba.

Se vende un piano seminuevo, muy barato y un jaxmin. Para ver y tratar calle Alfonso XII, en la taberna, darán razón.

Amplio, se vende a dos pesetas metro. Matada Avenida de Canalejas, 3, duplicado, (obra).

Trasadas se venden al por mayor y menor en la calle Angel de Torres, 2.

Se venden canchales. Razón Avenida de Canalejas, número 9, par.

Se vende una bicicleta en buen uso; para vender y tratar, Alfaro número 67.

Alfonso Chuecos, calle de Armas, 22. Hace instalaciones eléctricas a diez pesetas por luz y en reparaciones de motores e interiores a precios sumamente económicos.

Se vende una zorra para aceite, cabida cien litros y un tostador de café para diez kilos, seminuevo todo. Informar Plaza de los Carrillos, 23. Gombestibes.

Pupiles, se admiten en familia al precio de 3,50 pesetas. Razón Concepción, 32 en el Petit Bazar, y se hace almoneda Capuchinos, 8, duplicado.

Atendimiento. Se hace desde el día de unos solares con sus huertas, propias para almocenas, garrafas e industria, pudiendo fabricarse a gusto del arrendatario, en la calle Reyes Católicos, haciendo esquina a la Dote de Octubre. Para tratar en los mismos de diez a doce y de tres a cinco.

Se ha extraviado un bolso de piel que contiene cuatro llaves, dos grandes y dos chicas, un pañuelo y 1,50 pesetas desde el Gran Capitán, Góngora, San Miguel, San Alvaro, Jesús María y Santa Victoria. Se le gratificará a la persona que lo entregue en la plaza de San Felipe, número 4.

Almoneda, por traslado se hace en la calle Amparo, número 21, piso alto.

Pérdida. El sábado último se extravió un reloj sin reza en el trayecto comprendido entre la plaza del Pórrico, calles Luciano y Cruz del Rastro, Ronda de Isera, Margaritas al camino que conduce a Alcazar por la Arzuquilla, continuando por la carretera de las Ermitas, Valdegraja a Negrete. La persona que lo halla y desee devolverlo en la calle Fernando Colón, número 18, se le gratificará espléndidamente.

Se vende papel viejo. Razón en esta administración.

El secretario del Rey

El secretario del Rey, don Emilio Torres, estuvo por la tarde en la presidencia conferenciando con el general Primo de Rivera.

La comisión minera

La comisión minera de patronos que se encuentra en Madrid con motivo del conflicto de la producción de carbón la constituyen el presidente del Sindicato de Mineros y representantes de las minas de Roble, hullera de Oviedo, presidente de la sociedad Ibrán, hullera del Salero, y anexos militares de Ponferrada y sociedad "La Viana".

Falsa alarma

En la Plaza de los Mostenses se originó esta tarde una falsa alarma por haberse oído varios disparos cuyo origen se desconoce. Más tarde se supo que los disparos los había hecho un guardia civil, quien disparó su pistola al aire para anexionar a dos sujetos que reñían.

El director de "La Voz"

El director del importante rotativo madrileño "LA VOZ", don Enrique Fajardo, que firma con el pseudónimo de Fabián Vidal, está recibiendo muchas tarjetas con motivo del lance recientemente sostenido con don Rafael Sánchez Guerra.

La policía no encuentra al señor García Revenga

Se ha sabido que a pesar de las órdenes circulares por la autoridad gubernativa para la detención del exteniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, señor García Revenga, esta no se ha llevado a efecto porque la policía no encuentra a dicho señor por ninguna parte.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental: El comandante general de Melilla saldrá mañana con dirección a Tafersit, para inspeccionar el macizo de Tizzi Assa y revisar las fuerzas de dichas posiciones.

Hoy se envió un convoy extraordinario a Alhucemas en el vapor "Alerta", teniendo éste que regresar a Ceuta por averías en la máquina.

Mañana, probablemente, llegará de Málaga el vapor "España 5" y se repetirá con él el convoy.

El sector de Tafersit y posiciones de Tizzi Assa (Norte), han sido inutilizadas por el enemigo, resultando herido el legionario Antonio Carlos García, que fué evacuado a la enfermería de Dar Drius.

La escuadrilla de aviones ha recorrido todo el frente a pesar del mal tiempo, sin encontrar novedad en el campo enemigo.

Uno de dichos aparatos, a causa del fuerte viento, descendió capotando, resultando con la hélice rota.

Por la escuadrilla de hidro-aviones ha sido reconocido todo el frente de Timayast hasta el mar, sin observar nada anormal.

En la zona occidental sin novedad.

De provincias

BARCELONA

Viaje del Rey

Barcelona 6.—Se da como seguro que el Rey, al regreso de su viaje, vendrá a esta capital los días 16 y 17.

Con tal motivo se organizan festejos para dichas fechas.

Habrán cabalgatas, carreras de caballos, concursos varios en el campo de Sitges y una fiesta literario-musical, entre otros festejos cuyo programa no está ultimado.

Si cuarenta por ciento no están locos

Barcelona 6.—Por acuerdo del Ayuntamiento de esta capital se ha efectuado por un médico asistente un reconocimiento frónpático a los 234 reclusos barceloneses que se encuentran en concepto de internos en el manicomio de San Baudilio de Llobregat.

El especialista ha emitido informe en el sentido de que el cuarenta por ciento de dichos reclusos han recobrado la salud mental.

BILBAO

Visita de una causa

Bilbao 6.—Ha comenzado a verse la causa contra Demetrio Hontoria y otros dos, quienes hace dos años atracaron a un cobrador del Banco, robándole el dinero que llevaba.

GRANADA

Un Consejo de guerra

Granada 6.—En el cuartel donde se aloja el regimiento de Córdoba ha comenzado la vista en Consejo de guerra de la causa instruida contra dos soldados por el delito de profanación.

MALAGA

Una camioneta [atropella a tres niños aplastando a uno

Málaga 6.—Una camioneta de la sociedad Hidroeléctrica de El Chorro atropelló a tres niños de corta edad que jugaban en la carretera, matando a uno de ellos llamado Francisco Merino.

Los otros dos resultaron heridos de gravedad.

El conductor del vehículo fué detenido ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

SEVILLA

La rescisión de un concierto

Sevilla 6.—Esta mañana se han recibido dos notificaciones en el Ayuntamiento, en nombre de varios industriales de la capital, preguntando al alcalde las causas y fundamentos de la rescisión del concierto que tenía pactado con determinadas empresas para el pago de arbitrios municipales.

El alcalde ha contestado que lo hacía así en cumplimiento de un acuerdo capitular.

De Marruecos

Muerte de un soldado

Melilla 6.—En la posición de Dar Quebdani ha fallecido el soldado del batallón de Galicia Leandro Suárez.

El general Fernández Pérez

Melilla 6.—Ha regresado a la Plaza el general Fernández Pérez.

El enemigo

Melilla 6.—Nuestra artillería ha dispersado a varios grupos de rifeños que hostilizaban las posiciones de Tizzi Assa.

El cañón rebelde ha disparado sobre Tafersit sin causar daño, contestando las baterías de la posición hasta acallarlos.

Del extranjero

Del viaje del Rey a Roma

Roma 6.—Con relación al viaje que en fecha próxima se propone realizar el Rey de España a esta capital, se sabe que el desembarco no se efectuará en el puerto de Civitavecchia por no reunir dicho puerto las debidas condiciones.

Aún no se ha fijado el puerto en que ha de desembarcar el monarca español.

Concentración de tropas

Dresde 6.—Las tropas del general Reinhardt se han concentrado en la frontera Turingia, dispuestas a efectuar el avance.

El Kromprinz

Londres 6.—Entre Francia e Inglaterra se están realizando gestiones para que el Kromprinz pueda regresar a territorio alemán.

En los círculos políticos ingleses esta noticia es acogida con reserva.

El general Metaxas viene para España, donde fijará su residencia

Londres 6.—Se ha sabido que el jefe de los subvencidos griegos, general Metaxas, ha conseguido burlar la vigilancia de las tropas del Gobierno, marchando a Messina en un vapor negro.

Desde esta última capital se dirige a España, donde se propone fijar por ahora su residencia.

Los regulares bávaros

Berlín 6.—Solo son seis mil los regulares bávaros que se han reconcentrado con motivo de la sublevación de Baviera.

Dichas fuerzas han ocupado el puente de Rodach, y se considera probable que triunfe el golpe de Estado que se proponen llevar a cabo el día 9 del actual.

La situación de Alemania

Berlín 6.—A pesar de los esfuerzos de la policía para evitarlo, continúan los asesinos en las tiendas de comestibles. El hambre y la miseria se han desatado y se teme que se produzca un movimiento revolucionario.

Francisco F. Caparrós

IMPORTADOR DE CAFÉS CORDOBA

SI DESEA

usted comprar algún mueble, no deje de visitar la exposición de Ebanistería "La Cordobesa" (S. A.) calle Duque de Hornachuelos, 6 (en la Compañía, frente al kiosco de las Flores).

Academias militares.-Próxima convocatoria

Anunciadas por R. O. convocatorias para las Academias Militares en los años 1924 y 1925, se han establecido secciones especiales con limitado número de alumnos en la

Academia Cívico-Militar

7 Plaza de Santa Catalina, 7

Director.—Don Leopoldo García Boloix, Coronel de Caballería diplomado.

Sub director.—Don Alberto Lagarde, Capitán de Infantería e Ingeniero.

Profesorado: Don Vicente Morales, Capitán de Infantería, ex-profesor de Idiomas en la Academia de Infantería durante nueve años; don Enrique Vera Sales, Capitán de Artillería; don Arturo Méndez, Teniente de Infantería del Colegio Preparatorio; don José Agustina, Teniente de Infantería y profesor de Gimnasia militar.

Internado limitado a cargo de don Guillermo Morán, Beneficiario de la S. I. G. y profesor de S. M.

Preparación.—Peritos Agrícolas e Industriales.—Telégrafos.—Correos e Idiomas Informes gratis por correo.—Correspondencia al sub-director.

GRANDES NOVEDADES

Acaban de recibirse para la temporada de invierno en el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero

Para señoras.—Extensas colecciones en lanas, gamuzas, astracanes y sedas de lo más barato a lo mejor.

Para caballeros y niños.—Cortes de trajes, pelizos, impermeables, mantas y paraguas, a precios sin competencia posible.

Géneros de punto.—Chales, toquillas, bufandas, camisetas baratasísimas.

Colchones confeccionados.—Especialidad en azules para mecánico.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

GUZMAN, SASTRE

CALLE ALFONSO XIII

CORDOBA

Hierros y Aceros

Carbones de todas clases

Maquinaria Agrícola

Ferretería y herramientas

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles delanteros y traseros

para automóviles de todas clases y especiales para las siguientes marcas: Essee, Hudson, Buick, Citroen, Ford y otras

Papel de fumar "Nikola,"

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8